

# NUESTRA SEÑORA DE LA O

(54)

NOMBRES DE JESUCRISTO: "EL PRINCIPE DE LA PAZ" (22)

La paz, en la Biblia, es el conjunto de todos los bienes deseables, materiales y espirituales. Comprende la paz judía (SALOM) la paz griega (EIRENE), ausencia de guerras y silencio de armas, y la paz romana (PAX) estados de seguridad, de paz, de bienestar, de vida feliz, donde se da la felicidad y la paz con Dios y con los demás, con el mundo y con uno mismo.

Y de todo esto era portador un NIÑO "príncipe de la PAZ". Los ángeles lo pregonaron en su nacimiento: "paz en la tierra a los hombres", y los profetas lo anunciaron: todas las criaturas vivirán en armonía: el lobo habitará con el cordero, el leopardo se acostará con el cabrito, la vaca y la osa pastarán en compañía, el niño de pecho meterá su dedo en el agujero de la víbora... no se hará ya más daño en el mundo...

Y esa paz será fruto de la justicia: "de la justicia botará la paz..." / la justicia y la paz se abrazan... "el fruto de la justicia se siembra en la paz"... Por eso Jesucristo, príncipe de la paz lo es también de la justicia: "el Mesías es llamado para la justicia, para implantar la justicia...".

Jesucristo nos dejó el gran don de la paz: "mi paz os dejo, mi paz os doy..." Una paz sembrada en nuestros corazones y que nosotros hemos de hacer fructificar... "El Señor nos ha llamado a vivir el paz" y por eso llama bienaventurados a los que trabajan por sembrar la paz y que son los mismos que tienen hambre y sed de justicia. Un cristiano es un comprometido con la paz y la justicia en el mundo...

P  
A  
X



Aleluya, aleluya,  
es la fiesta del Señor.  
Aleluya, aleluya,  
el Señor resucitó.

En las "tinieblas" del Viernes Santo, entre latines y latines del cura y el sacristán, todos esperábamos el momento de hacer mucho ruido recordando aquel en que Jesús fue preso.

Para los actos religiosos de Semana Santa, después del Gloria del Domingo de Ramos ya no se volvían a tocar las campanas hasta el Gloria del Domingo de Resurrección y eran sustituidas por la matraca (aún se conserva de recuerdo), que era una tabla, demasiado pesada para monaguillos de siete y ocho años, llena de clavos y tiradores que agitando fuerte hacían sonar por las calles invitando a rezos y actos religiosos.

Los jóvenes y mayores a veces nos la pedían para hacer alardes y exhibiciones con ella.

En Corpus se obsequiaba a los que habían sido mayordomos de la fiesta. Estas invitaciones o convites, como otros, consistían principalmente en chochos, obleas y dulces...

Chochos, obleas y dulces se repartían también a los niños a la puerta de las casas al fin del bautizo de algún niño, sobre todo a monaguillos y familiares del pequeño (primos, etc.). Y, para el resto de niños, se le tiraban a voleo unas monedas (perras gordas, reales y alguna peseta "rubia") entre algún caramelo y que apenas si llegaban a tocar el suelo porque los niños se "tiraban" a ellos sin importar que cayeran unos encima de otros. Y, poco era "el gasto" por cuanto se dice: "vale menos que las perras que tiraron en su bautizo".



Los lunes de carnaval, por tradición, se iba a buscar rollos al campo con los carros para traerlos al pueblo y "arreglar" (¿...?) con ellos las calles. Y así estaban todas ellas llenas de rollos y piedras, sobre todo la cuesta.

En agosto, frío el rostro.  
 Agosto tiene la culpa, y septiembre  
 la pulpa. Agosto y Septiembre no  
 duduran siempre. Agua de Agosto,  
 azafrán, miel y mosto. Si mien-  
 tras rige Agosto se oyen true-  
 nos, racimos abundantes y vi-  
 nos buenos.

DIOS CUENTA CONMIGO Y CONFIGO...

Sólo Dios puede crear...  
 pero nosotros podemos revalorizar lo creado.  
 Sólo Dios puede dar la vida...  
 pero nosotros podemos transmitirla y defenderla.  
 Sólo Dios puede dar la fe...  
 pero nosotros podemos dar testimonio de ella.  
 Sólo Dios puede infundirnos esperanza...  
 pero nosotros podemos devolverle confianza.  
 Sólo Dios puede dar el amor...  
 pero nosotros podemos demostrárselo a nuestros hermanos.  
 Sólo Dios puede otorgarnos la paz...  
 pero nosotros podemos vivir unidos.  
 Sólo Dios puede dar fortaleza...  
 pero nosotros podemos ser apoyo y consuelo de muchos.  
 Sólo Dios es el camino...  
 pero nosotros podemos enseñárselo a otros.  
 Sólo Dios es la luz...  
 pero nosotros podemos ser su lámpara  
 Sólo Dios puede hacer milagros...  
 pero nosotros podemos llevar los cinco panes y dos peces.  
 Sólo Dios puede hacer imposibles...  
 pero nosotros podemos hacer todo lo posible.  
 Sólo Dios puede bastarse a sí mismo...  
 pero ha preferido "necesitanos" a nosotros.  
 Y nosotros... ¿le vamos a defraudar?  
 No lo olvides: DIOS CUENTA CON NOSOTROS.



- \* Hay personas que se sienten viejas con pocos años, y quienes se sienten jóvenes con muchos años...
- \* Cuanto más se trabaja al mente, más se desarrolla y se conserva... (lo que no se usa, se pierde y deteriora)...
- \* Conservar la memoria con ejercicios prácticos, entretenimientos y gimnasia mental...
- \* Problemas de memoria... quejas de memoria que se le culpa a la edad ¿porqué?. También a los jóvenes se les olvidan las cosas (por falta de interés y de atención) y ellos no se culpan de nada...

CONSEJOS a MAYORES

- 1-Mantenerse ocupado y activo.
- 2-Lo menos dependiente posible (haz todo lo que puedas y no permitas que te lo hagan).
- 3-Tener las cosas adaptadas a nuestras limitaciones y necesidades.
- 4-No te niegues al esfuerzo: hazlo.
- 5-Implicate en nuevos proyectos.
- 6-Relaciónate con los demás. Sé optimista.
- 7-Imponte disciplina y orden en tu horario y en tus cosas.
- 8-Sé constante cada día.
- 9-Procurate tu bien físico y mental y buenas relaciones con los demás.
- 10-No te lamente: como todo le mundo, te acuerdas más de lo que hace años te impactó y se te olvida lo que ayer hiciste por rutina.

(apuntes tomados de las "clases de memoria" dadas a mayores en el Multiusos allá por los meses de abril y mayo)

REFRANES DE DOS EN DOS....(sobre la vejez)

|  |  |   |
|--|--|---|
| Del viejo, el consejo<br>y del rico, el remedio.<br>El viejo que se cura,<br>cien años dura. | Basta ser viejo<br>para estar enfermo.<br>Al viejo y al bancal,<br>lo que se le pueda sacar. | Aunque seas sabio y viejo,<br>no desdeñes un consejo.<br>El joven puede morir,<br>pero el viejo no puede vivir. |
|--|--|---|